

"No hemos llegado aún a la reconciliación nacional", advirtió Zazpe

En su habitual alocución dominical, monseñor Zazpe advirtió que "no hemos llegado todavía a una reconciliación nacional", que consideró "una exigencia evangélica". Puntualizó que esa reconciliación "no se compatibiliza con un silencio indefinido frente a los legítimos reclamos por los desaparecidos", agregando que esto no significa "indiferencia ante los crímenes que se cometieron".

SANTA FE (De nuestra agencia). — Eli arzobispo de Santa Fe, monseñor Vicente Zazpe, dijo que la reconciliación "no es compatible con un continuado manto de sospecha sobre ciudadanos e instituciones", ni tampoco "se compatibiliza con un silencio indefinido frente a los legítimos reclamos por los desaparecidos".

En su habitual alocución dominical, sostuvo el prelado que la reconciliación "no significa indiferencia ante los crímenes que se cometieron y los que puedan reiterarse. Por el contrario, supone la necesaria y prudente cautela".

Señaló que "el esfuerzo ha sido intenso y doloroso y en algunos aspectos es evidente el logro", pero que "no hemos llegado todavía a una reconciliación nacional, que es una exigencia evangélica".

Puso de manifiesto que "no estamos como hace dos años, ni mucho menos como hace cuatro, pero quedan problemas sin resolver y persisten actitudes que no ayudan a una reconciliación".

◆ Congreso Mariano

Aludió a la próxima realización del Congreso Mariano nacional, señalando que "tendrá consecuencias evangelizadoras y quizá constituya para el



Monseñor Vicente Zazpe

país un momento de reflexión".

Sostuvo que la reconciliación "rechaza sin atenuantes tanto la venganza como la politización del dolor y exige perentoriamente una justicia eficaz, rápida y garantida".

Tras referirse a "las dificultades políticas y económicas de las autoridades actuales", dijo que "es cierto que las críticas a veces responden a intereses sectoriales y partidistas,

pero las respuestas oficiales con frecuencia rozan el agravio".

Dijo monseñor Zazpe que "desde hace algunos años el país parece haber perdido su tradicional itinerario pacífico" ya que "hemos vivido una violencia suicida que marcó la vida argentina de un modo insospechado".

Agregó que "los argentinos nunca habríamos imaginado la posibilidad de los hechos vividos, con no pocas guerras internas y externas, ni nuestra idiosincrasia colectiva podía preluir la muerte violenta de argentinos por argentinos y lo que resulta más trágico en un país cristiano, la muerte de cristianos causada por otros cristianos".

◆ Los muertos

Señaló que "han muerto estudiantes, gremialistas, miembros de las Fuerzas Armadas, profesionales, policías, sacerdotes, religiosos y hasta niños".

Dijo luego que "han desaparecido miles de ciudadanos cuya localización parece cada día más lejana y dolorosa. Las cárceles retienen todavía a muchos ciudadanos en variada situación legal, y el exilio ha sido el destino final de no pocos argentinos".